

Valdepeñas vive con optimismo e ilusión la vuelta de las procesiones en Semana Santa tras la pandemia

El secretario de la Agrupación de Hermandades y Cofradías ha explicado las principales novedades como cambios de recorrido, nuevos hermanos mayores o el engalanamiento de la carrera oficial

MAITE GUERRERO
VALDEPEÑAS

Las hermandades y cofradías de Valdepeñas ven con optimismo e ilusión la vuelta de las procesiones a las calles en Semana Santa tras la pandemia de la COVID-19, según ha declarado a Lanzadigital el secretario de la Agrupación de Hermandades y Cofradías de Semana Santa de la localidad, Ángel López, quien ha hablado de las principales novedades de esta Semana Pasión, como cambios en los recorridos, nuevos hermanos mayores o el engalanamiento de la carrera oficial, entre otras.

“Ha podido verse este Domingo de Ramos las ganas de la gente, que ha salido a la calle para ver de nuevo las procesiones de Semana Santa aprovechando el buen tiempo, el cual se espera también para los principales días de procesiones. Hay valdepeñeros que se van en estas fechas, pero otras muchas personas vienen a la localidad en este tiempo para ver esta tradición de siglos”.

En cuanto a las medidas anti COVID, López ha señalado que varias hermandades han realizado test de antígenos a sus costaleros en los ensayos y lo harán en las salidas. “No ha habido brotes en los ensayos”.

El secretario de la agrupación ha destacado la ornamentación de la plaza de España, de la plaza Constitución y de la calles Seis de Junio, realizada por la agrupación con la colaboración del ayuntamiento, así como el engalanamiento la carrera oficial en la calle Virgen que ha realizado la administración local este año, prevista para hace dos años, que no pudo verse al no celebrarse las procesiones por la COVID-19 en 2020 y 2021, por lo que se ha inaugurado este año. “La carrera oficial ya estaba instaurada, lo novedoso es su decoración”. “Es algo muy positivo, que ha podido verse en la primera procesión del Domingo de Ramos cerca de la plaza de España, donde se concentra mucha gente al ser una de las calles más emblemáticas. Le da elegancia a los desfiles procesionales y la gente siente que la Semana Santa está viva”.

Pueden verse unas vallas con tela de



EL SECRETARIO DE LA AGRUPACIÓN EN EL PREGÓN DE SEMANA SANTA / LANZA

terciopelo que tiene escudos de las cofradías y hermandades, del ayuntamiento y de la Agrupación de Hermandades.

Ángel López ha comentado que el ayuntamiento también apoya a las cofradías pagando el 50% de las agrupaciones musicales locales, “Maestro Ibáñez” y “Unión Musical Ciudad de Valdepeñas”. En el caso del Santo Entierro, acompañará la Coral “Maestro Ibáñez”, por primera vez, y un trío de capilla.

Novedades

En total son nueve las procesiones que podrán verse en Valdepeñas a cargo de ocho hermandades y cofradías, ya que Hermandad de la Soledad organiza las del Sábado Santo y la del Borriquillo (Domingo de Ramos). Saldrán a la calle 24 pasos.

La principal novedad de la procesión del Domingo de Ramos (El Borriquillo) es que la parroquia decidió este año que sus pasos no fueran con costaleros para que durase menos tiempo y finalizara antes de las 13 horas. Se bendijeron las ramas de olivo y palmas a su llegada a la parroquia de la Asunción y después en la parroquia del Santísimo Cristo.

La procesión del Miércoles Santo

de la Hermandad de Nuestra Señora de la Esperanza Macarena y Nuestro Padre Jesús Cautivo, que no pasa por la carrera oficial al ser la que está más alejada de la calle Virgen y que solo pasó por ella el primer año de la carrera oficial, lo hará también este año al cumplirse 15 años de la llega de la imagen de Jesús Cautivo a la hermandad, para poder así ir a la iglesia de la Asunción, y por la excepcionalidad de este año tras la pandemia y con el nuevo engalanamiento de la carrera oficial. Así hará un recorrido diferente al de otros años. El paso de Jesús Coronado de Espinas irá en andas en lugar de a costal.

El Jueves Santo la Cofradía de Jesús Orando en el Huerto y María Santísima de la Amargura celebrará el Prendimiento después de que se retomase en 2018, no se celebrase en 2019 por el mal tiempo ni en los años de pandemia. La procesión recupera la banda de tambores y cornetas.

La procesión de la Hermandad de Misericordia y Palma estrena el palio de la Virgen y cambia de itinerario. Volverá a salir y entrar de su antiguo templo, tras llevar varios años saliendo de la Veracruz.

La procesión de la madrugada del Viernes Santo, que organiza la Archi-

cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno Rescatado, ha perdido la banda de cornetas y tambores que llevaba el nombre de la hermandad, al desaparecer dicha banda. Además, el itinerario de la procesión ya no llega a San Marcos, sino que se reduce.

La procesión de la Cofradía de Jesús Caído del Viernes Santo estrena un llamador regalado por los costaleros del paso y también modifica su itinerario abreviándolo. Mantiene el encuentro de Jesús Caído con la Verónica en la calle Seis de Junio y el acompañamiento de la Fuerzas Armadas y de los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del Estado, celebrando el 35 aniversario del hermanamiento con la Fuerzas Armadas. Habrá un acto más adelante para conmemorar esta efeméride.

La Hermandad del Santo Sepulcro ha pedido a los hermanos que para la procesión del Viernes Santo por la noche acompañen empujando desde fuera los pasos de ruedas para así evitar el gasto de los empujadores que iban dentro de los pasos. Esta procesión es la oficial de la Semana Santa de Valdepeñas y la que cuenta con la presencia de todas las autoridades locales.

El Sábado Santo la procesión de la Hermandad de la Soledad saldrá y entrará de la nave del guardapasos de la Virgen de la Cabeza, no desde la parroquia.

La Semana Santa de Valdepeñas finalizará el Domingo de Resurrección con la procesión de la Hermandad de la Virgen de la Cabeza y Jesús Resucitado. Esta procesión no incorpora grandes cambios. Mantiene el encuentro en la plaza de España de Jesús Resucitado con la Virgen, en el que se sueltan palomas en señal de alegría.

Además se han ampliado los ajuares de la Virgen y los estandartes de varias hermandades.

Hermanos Mayores

Otro cambio importante es que se estrenan en sus cargos cuatro hermanos mayores: Jesús Caminero en la Hermandad de Misericordia y Palma; José Ramón Guerra en la Archicofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno Rescatado, Miguel Ángel Chacón en la Hermandad de la Soledad y Juan Antonio Abellán en la Hermandad de la Macarena y Jesús Cautivo, teniendo los tres últimos algo más de 20 años, lo que muestra el relevo generacional en las hermandades y cofradías de Valdepeñas.

Pregón y exposición

La Agrupación de Hermandades y Cofradías también ha organizado el pregón de Semana Santa, que tuvo lugar el 2 de abril a cargo del franciscano seglar Manuel Moreno y la exposición de cartelería de Semana Santa de Valdepeñas, que puede verse en el Punto de Lectura del Canal hasta el 17 de abril.